



▲宇加地公民館で開催された第3回山芋スープで優勝した友寄良清さん(右)と2位の良章さん親子

目次

- 念頭の挨拶
- 民生委員・児童委員へ委嘱状を交付
- 恩納村の歴史に情熱を傾ける人々
- 高齢者交通安全大学
- 健康福祉まつり
- 国保健康便りNo.4
- むらの話題 宇加地で山芋スープ 他



村のひと (平成19年11月末)	
男	5,245人 (+2)
女	5,075人 (-3)
計	10,320人 (-1)
世帯数	4,163世帯 (-11)

広報おんな 1月号 (No.319)

発行/恩納村
〒904-0492 沖縄県国頭郡恩納村字恩納2451番地
編集/総務課 行政係

☎ (098) 966-1200 FAX (098) 966-2779
広報おんなは、古紙配合率100%の再生紙を使用しています。

お知らせ

高齢者医療制度の見直しについて

今般「与党高齢者医療制度に関するプロジェクトチーム」において、高齢者医療制度について以下のとおり取りまとめられ、政府としても実施することとされましたので、その内容をお知らせします。

なお、今後、正式に内容が固まった段階で改めてお知らせさせていただきます。



1. 70歳～74歳の方(注1)の窓口負担について

平成20年4月から平成21年3月までの一年間窓口負担が1割に据え置かれます。

(注1)既に3割負担を頂いている方、後期高齢者医療制度の対象となる一定の障害認定を受けた方は除きます。

(注2)昨年の制度改正では、70～74歳の方の窓口負担については、平成20年4月から2割負担に見直されることとされていたものを据え置くものです。

2. 後期高齢者医療制度における75歳以上の被扶養者の保険料について

平成20年4月から9月までの6ヶ月間は無料となり、平成20年10月から平成21年3月までの6ヶ月間は、頭割保険料額(被保険者均等割)が9割軽減された額となります。

(対象者)

75歳以上の方(注1)で、後期高齢者医療の被保険者になる日の前日(平成20年3月31日又は75歳の誕生日の前日)において被用者保険(注2)の被扶養者となっている方

(注1)65～74歳で一定の障害認定を受けた方を含みます。

(注2)政府管掌健康保険や、企業の健康保険、公務員の共済組合等、いわゆる「サラリーマン」の健康保険であり、国民健康保険は該当しません。

(注3)昨年の制度改正では、被用者保険の被扶養者の方については、後期高齢者医療制度の被保険者となった日の属する月から2年間、被保険者均等割を5割軽減することとされていますが、今回の措置はそれに加えて行うものです。

恩納村役場 福祉健康課 国保係 966-1207

第4回 恩納村合同相談の お知らせ

平成19年度、第4回合同相談が下記の日程により開催されます。受付は、総務課にて事前受付します(当日受付も可能です)。

日時 平成20年2月7日(木) 午前の部:午前10時～12時まで
午後の部:午後1時～3時まで

(事前受付) 平成20年1月30日～2月5日まで

会場 恩納村コミュニティーセンター
相談内容 法律・人権・行政の各種相談です

お問い合わせ 恩納村役場 総務課 行政係 電話 996-1200

民生委員・児童委員へ委嘱状を交付

地域住民の生活状態調査や要保護者への保護指導などや児童福祉に関する援助・指導を行う民生委員・児童委員へ12月11日、志喜屋文康村長から委嘱状が交付されました。それぞれの委員が各行政区を担当します。任期は平成19年12月1日から平成22年11月30日までです。



▲(前列左から)長堂タツ子(名)、幸地米子(喜)、當山美津(安)、小山民子(瀬)、當眞敏子(太)、山城香代子・池原たか子(恩)、知花洋子(富)、兵藤ケイ子(前)
(後列左から)長浜利子・大城節子(仲)、仲本洋子・村吉政一(山)、吉山佳子(塩)、古波蔵秀雄(宇)、主任委員として村内全域を担当する長浜直子、伊藝峯子※敬称略、()内は担当行政区
※おことわり 欠席者もいるため、次号に再度、ご紹介いたします。

県産業まつり優秀賞受賞! エコシステム



▲池宮城秀光副村長(左)に受賞報告する松永さん(中央)と比嘉さん
恩納村字恩納の事業所、エコシステムの松永貴史代表取締役とオゾン殺菌水衛生管理指導員の比嘉美智子さんは11月16日、池宮城秀光副村長を訪ね、沖縄県産業まつりで同社が開発したオゾン殺菌水生装置で優秀賞を受賞したことを報告しました。松永さんによると、村内事業所の優秀賞受賞は初めてのことで、機械類での受賞は県内初ということです。
池宮城秀光副村長は「村内企業が優秀と認められたのは大変喜ばしいこと。多くの企業に利用してもらい、環境に配慮した観光地づくりに力をかけてほしい」と激励しました。

子どもたちをインターネット犯罪から守ろう!

恩納村要保護児童対策地域協議会

11月の児童虐待防止月間の取り組みとして、11月27日、恩納村要保護児童対策地域協議会(津波古眞一会長)を対象に「インターネット犯罪について」の講演会が役場会議室で行われました。講師は、石川警察署生活安全課の大底紀雄氏。
情報化が進む中、児童を取り巻く環境も変化しており、参加した18人の委員はその対応を学習しました。また、インターネットの情報が子供へもたらす弊害や携帯を持たせる場合のフィルタリングサービス(インターネットからの有害な情報を入れないようにする)の利用など、犯罪から身を守るということについても学びました。

インターネット問題相談窓口
県警本部生活保安課 TEL862-0110
内線3492・3493

念頭の挨拶



村民の皆様、明けましておめでとうございます。
皆様方には、ご家族お揃いで輝かしい新年を迎えられたことと心からお喜び申し上げます。
旧年中は、村政に対する暖かいご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。お陰さまで、本村の村づくりも所期の目標に向かって順調に進展いたしております。
今年には村制施行百周年を迎える記念すべき節目の年であり、これまでの歴史を振り返り当村を支えてきた先人の功績に感謝するとともに、全村民の創意と英知を集結し、記念式典をはじめ、「琉歌の里」にふさわしい記念事業の一環として、恩納ナビーの人物像を描いた舞台劇を上演する予定であります。
そして平成17年度から着手した「ふれあい体験学習センター」がいよいよ今年4月には、供用開始となります。また、独立行政法人・沖縄科学技術研究基盤整備機構本部が開設され、「大学院大学メインキャンパス」建設に向けての実設計や造成工事が着手されました。自然環境や様々な問題に配慮しながら、本村も大学院大学の推進にあたり、側面から協力していきたいと考えております。また、海・山の自然環境に恵まれた本村は、沖縄県の観光産業の先導的な役割を担っている観点から、今後ともこの様な自然環境を活用した村づくりを進めるとともに、創造性豊かな研究活動に傾注できるような環境づくりに積極的に取り組んでまいります。
新しい年を迎え、気持ちを新たに、これからの様々な課題を乗り越えるには、行政の力だけでなく地域の人達とお互いに知恵を出し合い取り組んでいくことが大変重要であると思います。
私は、福祉、文化、教育の充実並びに産業の振興と「青と緑の躍動する恩納村」の村づくりをスローガンに行政を進めてまいりました。それは、村民の目線や立場で村づくりを考え、村民要望の強い施策を推進し、潤いと活力のある恩納村を未来に向け一層躍進させるために最大限の努力を続けてまいります。
結びに、本年も相変わらぬご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げますとともに、皆様方にこの一年が幸多く、実り多い年でありますよう祈念申し上げまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

平成20年 元旦 恩納村長 志喜屋 文康



恩納村漁業協同組合 農林水産大臣から 表彰!

◀(前列左から)志喜屋文康村長、金城重治組合長、山城良一村議会議長、(後列左から)金城徳夫村農水産整備係長、村漁協の比嘉義視さん

恩納村漁業協同組合の金城重治組合長は11月13日、志喜屋文康村長を訪ね、第27回全国豊かな海づくり大会(11月11日、滋賀県開演)において、漁場保全部門で農林水産大臣から表彰を受けたことを報告しました。
金城組合長は「赤土流出防止対策、オニヒトデ駆除やサング植え付けなど、各組織との連携活動が高く評価されたものと誇りに思っています。今後も継続して、漁場環境の保全に取り組み、地域活性化につなげたい」と意気込みを話しました。
志喜屋文康村長は「観光の目玉としてもきれいな海は重要である。なお一層の経済発展のためにも力を貸してほしい。そのためにも村も支援することと協力を約束しました。」

高齢者交通安全大学

44人に修了証を授与！



▲大城俊文石川警察署長(右)から修了証を受け取る仲泊老人会のみなさん

仲泊老人会(山内明福会長)を対象とした高齢者交通安全大学(石川警察署、石川地区交通安全推進協議会主催)が11月20日、修了式を迎えました。最終日の同日は、運転シミュレーション装置を使い、運転適正検査を行いました。

山内明福老人会長(66)は「今日の運転シミュレーションで、運転していて見えていない箇所があると発見した。今後は注意して運転したい」と感想を話しました。

大城俊文石川警察署長は「これからも交通ルール、マナーを守り、地域の交通リーダーとして活躍してほしい」と44人の受講者を激励し、修了証を手渡しました。



充実した学校生活をめざして

恩納村中学生フォーラム

「充実した学校生活、生徒会活動をめざして」をテーマに平成19年度恩納村中学生フォーラム(村教育委員会主催)が11月14日、村役場会議室で開催されました。今回で4回目の開催。各中学校の生徒会代表ら80人が参加して、活動内容を発表しました。

生徒たちは「私たちは各校の良さを知り、これからもお互いに刺激を受け合いながら、今後の学校生活にいかせるように努力します。」といったフォーラム宣言を採択しました。



▲各中学校の生徒会活動を発表！



恩納村戦没者慰霊祭

▲慰霊祭に参列する遺族・関係者のみなさん

平和への誓い新たに

第55回恩納村戦没者慰霊祭が11月13日、字恩納の慰霊の塔で厳かに挙行されました。101人の遺族や関係者が参列し、戦没者1,506人の御霊の冥福を祈りました。

志喜屋文康村長は「戦没者の尊い犠牲を決して忘れることなく、戦争の悲惨さと平和の大切さを次世代にしっかりと語り継いでいく」と式辞を述べました。

また、恩納村遺族会の宮平安徳会長は「会員も高齢化が進み、現在では57人となっている。犠牲となった方々の悲しみと無念の思いを心に刻み、沖縄戦から学んだ大切な歴史の教訓を風化させることなく、若い世代に語り継ぎながら、心豊かで平和な社会を創っていく」と追悼のことばを述べました。



▲恩納村文化財案内人「道の会」のみなさん(11月24日、博物館横の唐人墓石碑にて)

恩納村の歴史に情熱を傾ける人々

恩納村文化財案内人「道の会」

恩納村内の文化財や歴史、名所などを調査・研究しているグループがあります。恩納村文化財案内人「道の会」(仲村春吉会長、65歳、うるま市兼箇段)です。彼らは同村博物館の歴史の道ボランティアアガイド養成講座を修了した村民や村出身者16人で、平成17年9月に会を結成しました。真栄田の一里塚から仲泊一里塚間の案内説明や琉歌の里めぐりの案内ができるよう研修を重ねています。会員の眞嗣長さん(76歳、恩納)は「恩納村のことを知りたくて、ボランティアアガイド講座を受講した。受講して、本村のことを知れば知るほど、歴史的に意義のある地域だと思った。学んだことをぜひ、村民のみなさんに伝えたい」と熱く語りました。また、山田の比嘉信雄さん(69)は「村内には歴史的に価値のある場所が多くあるが、住んでいる私たちが知らなかった。自分たちが自分たちの地域を語る事ができるようにしよう」とこの会を結成した。同じ認識の仲間が増えたことがうれしく、目を細めていました。仲村会長によると、現在博物館からの依頼を受け、仲泊貝塚上部の吉屋チル一の屋敷跡と伝えられている箇所と多幸山のフェーレ岩付近の琉球王国第二尚氏王朝の第17代国王、尚瀨王(しょうこうおう)がイノシシ狩りをするときに居住していたという屋敷跡の調査整備に協力しているとのことでした。博物館の知念勇館長は「道の会のみなさんは、とても研究熱心で、新たな史跡などの発掘も行っている。本村のすばらしい歴史を村内外に広く発信してほしい」と激励しました。



◀小鉢に生命力あふれる樹木が魅力の盆栽



▲個性豊かな絵画の展示

力作が勢揃い！

恩納村文化展

第16回恩納村文化展(村文化協会主催)が11月23日から25日の間、恩納村博物館で開催されました。琉歌や陶芸、茶道、盆栽、絵画、書道、ガラス、写真、手工芸など多くの作品が展示され、訪れた370人の目を惹きつけていました。



国保健康便り

健康感謝 21 笑い福々 充実ライフ みんなで目指そう 健康うんな村

みんなできいきいきチャーがんじゅー No.4

いい正月で一びる。みなさん、お元気ですか。この時期、忘年会に続き新年会と食べすぎ、飲みすぎてしまった・体重計に乗るのが怖い・と思っている人はいませんか。そんなあなたは、大丈夫です！あなたは、変われます。

人は意識すると変わるチャンスがあるのです。減量したい人は、まずは体重計に毎日のりカレンダーに記録してみてください。ダイエットについての詳細は下記までご相談ください。

○なぜ健診を受けたほうがいいの？

前回は、健診受診率や保健指導実施率が低いと国保税から後期高齢者広域連合へ1,500万円ペナルティーとして余分に払わなければならないこととお話しました。

みんなが健診を受け65%の受診率を達成すれば、ペナルティーとしてお金を払う必要もないし、一番のメリットは『知らず知らずの間に病気への階段を上っている』、そのことに早めに気づき対処できるきっかけを持てる、ということです。



働き盛りのAさんの話

年齢	34	35	36	37	38	39	40	41	42	43	44	45	46	47	48	49	50	51	52
----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----

脳梗塞？ そんなまさか自分が...

別にもどこも痛くも痒くもない。元気！

高HDL
低HDL
高尿酸
高血圧
高中性脂肪

脳梗塞
脳梗塞後遺症、右片麻痺
医療費600万円、介護400万円
一生ずっと

中性脂肪高い？ なんねそれ？

肥満だけで体調良し

肥満



Aさんが肥満だけ(30代)、あるいは肥満と中性脂肪が高い段階(43歳)のときに生活習慣の改善が出来ていれば10~15年後脳梗塞で倒れることを予防できたかもしれせん。

あなたはどの段階ですか？わからないのが一番怖いのです。今年度最後の住民健診は平成20年1月27日(日)保健福祉センターで行われます。体の状態を確かめるために、みんなで声を掛け合い、健診を受けましょう。

今回は、恩納村の医療費についてお話をいたします。

恩納村役場 福祉健康課 国保係 電話:098-966-1207

健康福祉まつり大盛況



▲「3歳児むし歯ないで賞」で表彰された子どもたち。いつまでも歯を大事ね！

平成十九年度恩納村健康福祉まつりが十一月十八日、恩納村総合保健福祉センターで開催され、昨年を上回る約八八〇人がまつりに参加しました。開会式では、「安住の郷」の入所者と職員によるパワフルなバンド演奏がまつりを盛り上げていました。各コーナーとも大賑わいで、特に健康相談(血管年齢測定、針灸マッサージ)コーナーでは予約が殺到し、軽食コ

ーナーでは早い時間に完売、パターゴルフのコーナーでは長蛇の列が出る程でした。また、村内の保育園児による演舞もあり、保護者の方々が熱心にその愛らしい姿をカメラにおさめていました。まつりアンケートでは、「内容が充実して楽しかった」「いろんな体験ができて良かった」「また来年も参加したい」等の意見が寄せられていました。



▲学校給食コーナー



▲園児たちの演舞に見入る来場者

ムーチー作りで食生活改善推進員さん大活躍！ 保育所で食育



▲恩納保育所園児たちと(写真左側から)食改員の池原さん・山城さん・大城さん

沖縄の伝統行事でもあるムーチー作りが12月5日、村立保育所で一齐に行われました。

安富祖保育所、恩納保育所では、食に関するボランティア活動を行っている恩納村食生活改善推進員(以後、食改員さん)がムーチー作りサポートのために参加しました。

食改員さんに包み方を優しく教えてもらった子ども達は「おばさんどこから来たの？」と興味津々にずーっとそばで甘えていました。参加した食改員のみなさんからも「子ども達がかわいくて、楽しかった」「ムーチーだけでなく、これからも食育のお手伝いをしたい」と目を細めていました。

ハッピースリム教室 水中運動で健康に！

恩納村国保事業のハッピースリム教室が10月5日から12月6日までの約2ヶ月間、かなタラソ沖縄で開催されました。週2回、計16回の講座では、水中運動指導士の下、水中ウォーキングやダンベル体操を行いました。

受講した19人からは「体力がついて体が軽くなった。この調子で運動を続けて、フルマラソンにも出られる位の体力をつけたい」、「育児疲れがあったが、水中運動が終わった後はリフレッシュできて疲れがとれた。これからも教室で習った運動を継続して体重、体脂肪を標準値にし、身軽な身体になりたい」と意気込みを話していました。



▲修了証を手に、笑顔を浮かべるハッピースリム教室受講者

宇加地で山芋スーヴ

でっかいイモとったど~!!

特別賞

▲女性の部1位! 115.0kgで特別賞の徳村春美さん

総重量230kg、優勝した友寄良清さんの山芋

▲総重量230kg、優勝した友寄良清さんの山芋

12月とは思えないほど強い日差しの下、12月9日、宇加地公民館で第三回山芋スーヴ山芋スーヴ実行委員会主催が開催されました。今大会は最多の67人(男49人、女18人)が出席し、自慢の山芋の重量を競いました。審査方法は、4月に植え付けした一株の山芋を出展者本人以外一人の立会のもと掘り起こし、計量、総重量で順位を決めました。出展資格は宇加地区民や宇加地行政区または塩屋行政区の一部に農業用地を所有する者、その家族、もしくは両行政区内に借地している者となっております。出展された山芋すべて、長浜橋から美留橋間の畑で獲れたものです。

優勝は三〇〇kgで友寄良清さん、二位は二二三kgで友寄良章さん、三位は一七一kgで小渡司さんとなりました。一一五kgで女性の部一位の徳村春美さんは特別賞を受賞しました。良清さんと良章さんは親子で、良清さんは二連覇となりました。息子の良章さん(54)は、毎日畑で芋を見ながら、葉に太陽が当たるように世話をしてきた。来年は親父を抜いて、優勝を狙います」と意気込みを語りました。

▲「大きいね~」山芋を見学する来場者

▲3位の小渡司さん

子どもたちの歓声響く!

子どもフェスティバル

重い串を振り下ろし、一生懸命もちをつく子どもたち

ドッジボールを楽しむ子どもたち

恩納村子ども会育成連絡協議会(当山幸安会長)は12月2日、村赤間グラウンドで第24回子どもフェスティバルを開催しました。さわやかな青空の下、子どもたちはドッジボールともちつきを楽しみました。ドッジボールには低学年10チーム、高学年17チームが出場し、低学年は山田子ども会Cチームが、高学年は恩納キッズAチームが優勝しました。もちつきでは、慣れない手つきながらも一生懸命頑張る子どもたちの姿が見られました。

大会は中高生のジュニアリーダーが中心となって手際よく運営し、子どもたちの元気な歓声がグラウンドいっぱい響いていました。

むらの話題

バレーボール沖縄県選抜チームへ抜擢!



▲西銘教育長(後列)にバレーボール沖縄県選抜チームへの派遣報告をする島袋鈴菜さん(中央)と前城初子校長(右)、宮城力監督

恩納中3年の島袋鈴菜さんがJOCジュニアオリンピックカップ第21回全国都道府県中学バレーボール大会沖縄県選抜チームへの派遣が決定されました。12月5日には、同校の前城初子校長と宮城力女子バレー部監督とともに西銘宜寿教育長を訪ね、喜びの報告をしました。

鈴菜さんは身長一五九・五cmで恩納中ではエースアタッカーを務めています。今大会では、レシーバーのリベロとして大抜擢されました。

西銘宜寿教育長は「村から代表選手が出たことは非常に嬉しい。活躍を期待します」と鈴菜さんを激励しました。JOCジュニアオリンピックカップは、将来のオリンピック選手発掘と中学生バレーの向上、そしてスポーツマンシップの高揚と中学生指導者の研修が目的。大会は、12月24日から27日の4日間、大阪で開催されました。



英語ストーリーコンテスト

英語ストーリーを堂々と発表

(前列左から)最優秀賞の佐渡山史矢君、優秀賞の長浜翼輝君、山城優希さん、金城香寿美さん
(後列左から)優良賞の外間琢也君、山田裕貴君、金城暁英君、瀬良垣希衣さん、住友茜さん、宮平鈴花さん



国際社会で活躍する人材の育成を図るとともに、一つの物語を暗記することによって、多くの単語、熟語を覚え、文法、作法、発音を習得し、会話力、表現力、発表力の向上を図ることを目的に、11月28日、恩納村学力向上対策委員会(西銘宜寿委員長、同村PTA連合会(仲村兼富会長)は第18回恩納村英語ストーリーコンテストを山田中学校で開きました。

村内中学校から男女各一人、合計10人が出場、中学校2、3年生の教科書及び教材の中からストーリーを選択し、約5分間発表しました。生徒たちは緊張した様子で暗記したストーリーを一生懸命話していました。

最優秀賞は「世界で一番賢い男The Wisest Man in the World」を発表した佐渡山史矢君(恩納中3年)が、優秀賞には長浜翼輝君(仲泊中2年)、山城優希さん(仲泊中2年)、金城香寿美さん(安富相中1年)がそれぞれ受賞しました。

税源移譲により、住民税の仕組みが変わりました！

申告により、住民税が減額されます。対象となる方は 申告を

- ◎所得税から住宅ローン控除額を引ききれなかった方、申告期限は平成20年3月17日まで
※控除しきれなかった分は、住民税(所得割)から控除されます。

※税源移譲により所得税率の変更による税負担の軽減の影響は受けず、住民税率の変更による税負担の増加の影響のみを受ける方については、既に納付済の平成19年度分の住民税額から税源移譲により増額となった住民税相当額を還付します。

- ◎平成19年に所得が減って所得税が課されなくなった方、申告期限は平成20年7月1日～31日まで

※税源移譲により所得税率の変更による税負担の軽減の影響は受けず、住民税率の変更による税負担の増加の影響のみを受ける方については、既に納付済の平成19年度分の住民税額から税源移譲により増額となった住民税相当額を還付します。

詳しい事については右記へ問い合わせください。 恩納村税務課 住民税係 電話:966-1206(内線102)

平成20年度から「全期前納報奨金制度」が廃止になります！

この制度は、個人村民税(普通徴収)及び固定資産税について、税収の早期確保、自主納税意欲の向上と併せて前納に対する金利を考慮して創設された制度ですが、社会情勢の変化等により、金融機関での窓口納税、口座振替、自主納付に対する意識が変化してきた事や村民税の特別徴収(給料天引)については、制度の適用がないなどの不公平感がある事から、恩納村行政集中改革プランの行財政の改善策の一環として、平成19年9月定例村議会において、恩納村税条例が改正され、平成20年度から「全期前納報奨金制度」が廃止されます。

なお、厳しい財政状況の中、廃止により生じる財源は、村民サービスの一層の向上に充てさせていただきます。これまで、この制度の運用にご協力をいただきました皆様にお礼を申し上げますとともに制度の廃止については、何卒ご理解の上今後も納期内納付になお一層のご協力をお願いします。

- ◆報奨金は交付されませんが「全期前納」はこれまでどおり納付する事ができます。
- ◆全期前納制度をご利用の方で「期別納付」に変更を希望される場合は、お手数ですが下記窓口まで手続きをお願いします。

納税は、便利で確実な口座振替のご利用を！ お問い合わせ:恩納村税務課 徴収係 電話:966-1206

ストップ！温暖化

「熱っちい地球を冷ますんだっ。」

若者言葉で呼びかける温暖化防止。横浜で開催されたイベントで、メインキャラクターはモーニング娘の高橋愛や同イベント開催に合わせて結成した「エコモニ。」の石川梨華と道重さゆみだという。「今年で4回目を迎えました。今地球がどうなっているのか、何をしなければいけないのか考えていきましょう」と声をそろえて呼び掛けた。こんなイベントが若者の興味を呼び、少しずつ意識が変わって行くのは間違いないことだろう。

北海道のある女性は、釧路市動物園で人気のホッキョクグマ「ツヨシ」をキャラクターにして地球温暖化防止を目指す運動を始めた。彼女は、旭山動物園を訪ねたのをきっかけに、地元の釧路市動物園に通いだした。中でも「泳ぐ様子、立っている姿、躍動感が好き」と05年に札幌市の円山動物園から婿入りしたツヨシ(雄、三歳)のとりこになった。週一回はツヨシの元に通って写真を撮り、ホッキョクグマのホームページまで作った。その中で、地球温暖化が進み北極の氷が失われている現状を知り、ツヨシをシンボルにした温暖化防止の取り組みを思い立った。市動物園も全面協力を約束。田村さんは「子供が地球温暖化を考えるきっかけにしたい」と張り切っている。

身近なこと、自分自身の興味の中から、一人ひとりが地球温暖化について考え行動することを始めてみたいものだ。最初は面倒と感じるかもしれないが、「趣味」の一つにと考えて継続できれば、温暖化防止も楽しい「私的なイベント」となる。

沖縄県地球温暖化防止活動推進員 省エネルギー普及指導員 安井 楓(仲泊在)

くらしの情報

Information on living

恩納村職員採用候補者試験のお知らせ

1. 職 種：行政職(一般事務)
2. 採用人員：若干名
3. 受験資格：昭和54年4月2日から平成20年4月1日までに出生した者で、学校教育法による高等学校を卒業した者もしくは卒業見込みの者
4. 一次試験：平成20年2月10日(日)
5. 願書受付：平成20年1月15日から平成20年1月25日(土、日を除く毎日)願書は平成20年1月7日から配布します。

詳しい問い合わせ先:恩納村役場 総務課:098-966-1200 ※ホームページにも掲載しています。

平成20年度職業訓練生募集

募集科名/期間

電管施工科	2年
自動車整備科	2年
建設機械整備科	1年
メディア・アート科	1年
情報システム科	1年
造園科	1年
製図科(身体障害者コース)	1年
OA事務科	6ヶ月
販売実務科(知的障害者コース)	6ヶ月

- 募集期間:平成20年2月1日(金)～2月15日(金)
- 授業料:無料(但しテキスト代、検定代、教材等は自己負担)

【お問い合わせ】 沖縄県立具志川職業能力開発校 TEL:973-6680

毎年1月10日は「110番の日」

～110番かけるときはまず、おちついて～

警察では毎年1月10日を「110番の日」と定め、県民のみなさまに

- 110番制度の仕組み
- 110番の正しい利用方法

等についてお知らせしています。110番に緊急性のない照会やいたずら電話をかけると、事件で本当に困っている人が迷惑を受けます。110番は、地域の安全を支える電話です。正しい使い方にご協力をお願いします。

緊急時に頼れるあなたの110番

安心の警察相談 #9110か、石川警察署へ TEL:964-0110

第八回(戦没者等の遺族に対する)特別弔慰金について

- ・平成17年4月1日において、遺族の中に年金給付の受給権者がいない場合、戦没者等の死亡当時の三親等親族のうち、支給要件を満たした先順位者に支給されます。
- ・該当した場合、額面40万円、10年間償還の国債で支給されます。
- ・請求期限は、平成20年3月31日となっております。

※請求に関する詳細については、村役場 [福祉健康課]電話:966-1207までお問い合わせください。

～平成20年4月から新しい高齢者の医療制度が始まります～

平成20年4月からは、現行の「老人保健制度」が廃止され、新たな高齢者だけの医療保険制度「後期高齢者医療制度」が始まります。

- 75歳(一定の障害がある人は65歳)以上の人はすべて後期高齢者医療に加入します。
- 窓口での自己負担は変わりません。
- 新たに後期高齢者医療の被保険者証が交付されます。
- みなさんの保険料が大切な財源です。保険料は原則として年金から徴収されます。

沖縄県後期高齢者医療広域連合(旧石川市役所3階) TEL963-8012
恩納村役場 福祉健康課 国保係 TEL966-1207